
 

 

 

  

296e RÉUNION (RÉGULIÈRE)  

LE 1ER AVRIL 2023  

ÉCOLE ACADIENNE DE TRURO 

PRÉSENCES 

MEMBRES ÉLUS : Cottreau, Marcel - président Clare  

  Racette, Diane - vice-présidente Rive-Sud   

  Arsenault, Jeff Halifax    

  Babin, Denise Argyle  

  Benoit, Alfred Pomquet quitte à 14 h 05  

  Comeau, Michel A. Clare   

  David, Cetus Richmond     

  d’Entremont, Jeanelle  Argyle    

  deViller, Clyde Argyle  

  Haché, Philippe Inverness   

  Hinton, Jessica Truro  

  Howlett, Katherine Halifax    

  Larade, Joeleen Inverness  

  Lavigne, Hélène Annapolis    

  LeBlanc, Rachelle Clare   

  LeFort, Marcel Sydney 

  Pinet, Marc Halifax 

  Samson, Blair Richmond  

ABSENCE MOTIVÉE : Néant.   

PERSONNEL :  Collette, Michel directeur général     

  Goud, Audrée-Maude secrétaire corporative  

  Saulnier, Janine trésorière  

MEDPE :  Amirault, Stephen agent régional d’éducation    

OBSERVATRICE : Comeau, Stéphanie coordonnatrice aux communications  

INVITÉS : Amirault, Berverly* consultante en évaluation 

 Fraser, Lori* coordonnatrice, apprentissage et services inclusifs 

 Lemieux, Kevin* resp. rétention et recrutement des apprenants 

 Rouleau, François* direction régionale, regroupement nord  

     

*En partie de la réunion 
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Samedi 1er avril 2023  

1. OUVERTURE DE LA RÉUNION RÉGULIÈRE DU CONSEIL 

Vérification du quorum 

À 9 h 00, le président ouvre la réunion régulière du Conseil et constate le quorum. 

Audrée-Maude Goud agit à titre de secrétaire d’assemblée.  

2. RECONNAISSANCE CULTURELLEMENT RESPECTUEUSE DU TERRITOIRE MI’KMAW 

Le président fait la lecture de la déclaration de reconnaissance culturellement 

respectueuse du territoire Mi’kmaw. 

3. ADOPTION DE L’ORDRE DU JOUR 

Clyde deViller, appuyé par Philippe Haché, propose d’adopter l’ordre du jour tel que 

présenté. ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ. 

4. DÉCLARATION DE CONFLITS D’INTÉRÊTS 

Aucune. 

5. APPROBATION DU PROCÈS-VERBAL 

5.1. Réunion 295 (régulière), École des Beaux-Marais 

Katherine Howlett, appuyée par Marcel LeFort, propose d’adopter le procès-verbal de 

la réunion régulière du 25 février 2023. ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ. 

6. RÉSOLUTIONS EN BLOC 

6.1. SUIVI AUX RÉSOLUTIONS 295 

6.2. RAPPORT DU COMITÉ VÉRIFICATION 

6.3. CORRESPONDANCE 

6.4. DATES DES CONGRÈS 2023-2024 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Résolution 296-01 

Jeff Arsenault, appuyé par Marc Pinet, propose que le Conseil approuve 

les résolutions en bloc dans les formes présentées, y compris la 

réception de l’information fournie dans les rapports et les autres 

documents inscrits dans les résolutions en bloc.   

ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ. 
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7. PRÉSENTATION – RÉSULTATS ÉVALUATIONS PROVINCIALES (6E ANNÉE / 2022-2023) 

Lorie Fraser et Beverly Amirault se joignent à la réunion. 

Le Conseil reçoit les résultats des évaluations provinciales des élèves de la 6e année 

(2022-2023) en lecture, écriture, mathématiques, ainsi que les évaluations en anglais 

« reading » et « writing ». 

Il est mentionné que le niveau de rendement en écriture des élèves est désormais 

communiqué sous forme d’un score global, comme en lecture et en mathématiques. 

Cependant, le processus de correction reste inchangé. 

Les membres reçoivent la comparaison entre les résultats des élèves de 6e année du 

CSAP 2022-2023 et 2021-2022; ainsi que la comparaison entre le CSAP et la province 

2022-2023. 

Bien que, à l’exception de « writing », les élèves de 6e année ont réussi généralement 

mieux que ceux de la province, les membres constatent qu’il y a encore un long chemin 

à entreprendre afin d’améliorer le rendement des élèves du CSAP. Il est noté que la 

pandémie de Covid-19 contribue encore en partie aux résultats; cependant, le 

personnel du CSAP recherche activement des pistes de solutions pour améliorer le 

rendement académique des élèves. 

Les membres posent des questions quant aux suivis et interventions des écoles et des 

enseignants auprès des élèves à la suite des résultats des évaluations provinciales. 

Ceci fut l’objet d’une discussion approfondie. 

Lori Fraser et Beverly Amirault quittent la réunion. 

8. PRÉSENTATION D’UN GROUPE DE PARENTS AU NOM DES ÉCOLES EGP, EBB, ET ESS 

Christopher Felix se joint à la réunion. 

Christopher Felix, représentant un comité de parents de l’École du Grand-Portage, 

l’École Beaubassin, et l’École secondaire du Sommet, fait une présentation sur les 

besoins d’infrastructures et d’espaces des trois écoles.  

Il demande au CSAP d’accorder la priorité à une nouvelle école pour les élèves de la 5e 

à la 8e année, avec un temps de réalisation dans les cinq prochaines années, ou de 

proposer une autre option pour répondre aux besoins. 

Le directeur général s’engage de poursuivre les discussions avec le comité de parents 

et demande d’être invité à la prochaine réunion de ce dernier. 

Christopher Felix quitte la réunion. 
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9. PRÉSENTATION – ÉTUDE SUR LA RÉTENTION ET LE RECRUTEMENT  

Kevin Lemieux et François Rouleau se joignent à la réunion. 

9.1. COMITÉ PLÉNIER 

Blair Samson, appuyé par Hélène Lavigne, propose que le Conseil se réunisse en comité 

plénier. ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ. 

La vice-présidente préside le comité plénier. 

Kevin Lemieux et François Rouleau présentent les résultats d’une étude 

pancanadienne portant sur la rétention et le recrutement des apprenants en milieu 

minoritaire ainsi que la réalité du CSAP. Il est clarifié que ce rapport évolutif fut 

développé dans la recherche, les données, et des consultations.  

Le rapport souligne, entre autres, les raisons identifiées pour les départs d’élèves du 

CSAP qui se regroupent en six raisons principales; dont les choix de cours, les sports, 

les compétences linguistiques, l’intimidation, l’aspect social, et la qualité de 

l’éducation.  

Les membres repassent les raisons principales mentionnées et ont l’occasion de 

confirmer celles-ci et d’identifier d’autres raisons qu’ils entendent dans leurs 

communautés respectives. La rétroaction des membres est prise en note. 

Finalement, des recommandations sont proposées d’être entamées en trois tranches 

de temps :  

a) d’ici la fin de l’année scolaire courante (2022-2023) ;  

b) durant l’année scolaire 2023-2024; et  

c) durant l’année scolaire 2024-2025. 

Ceci fut l’objet d’une discussion approfondie.  

9.2. FIN DU COMITÉ PLÉNIER 

Michel A. Comeau, appuyé par Philippe Haché, propose de mettre fin au comité plénier 

et de retourner en assemblée régulière. ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ. 

Le président reprend le fauteuil. 

9.3. RAPPORT DU COMITÉ PLÉNIER 

La vice-présidente indique que le Conseil a discuté de l’étude sur la rétention et 

recrutement des élèves du CSAP.  

Le directeur général encourage les membres qui ont des commentaires additionnels 

de le contacter. 

Kevin Lemieux et François Rouleau quittent la réunion. 



 

5 

 

 

Conformément au Règlement intérieur du Conseil, il y a une période de commentaires du public 

de prévue à un temps spécifique à l’ordre du jour. Le président demande s’il y a des membres du 

public qui souhaitent faire des commentaires à ce temps. Isaac Arsenault fait un commentaire au 

sujet du plan pour la rentrée scolaire 2023-2024 si la ministre de l’Éducation et du Développement 

de la petite enfance répond tard à la demande du Conseil d’ouvrir une école urbaine sur la 

péninsule. 

10. SESSION DE TRAVAIL – RESTRUCTURATION DES COMITÉS DU CONSEIL 

Lors de la session de formation / travail du printemps 2022, un des items ressortis était 

la restructuration des comités du Conseil. Spécifiquement, considérer de jumeler 

certains comités et de revoir les mandats.  

Audrée-Maude Goud fait un survol du déroulement de l’activité pour débuter le travail 

de la restructuration des comités du Conseil. Il est clarifié qu’il s’agit d’une consultation 

préliminaire du dossier. Après la session, il y aura une compilation des suggestions 

ressorties par les membres ainsi qu’une consultation et analyse des comités des autres 

conseils scolaires et autres associations de gouvernance, et ce, afin de prévoir toutes 

les pratiques gagnantes. Un rapport de synthèse sera remis au Conseil pour alimenter 

la prochaine discussion. 

11. AFFAIRES DU CONSEIL 

11.1. OUTIL D’AUTOÉVALUATION DU CONSEIL 2022-2023 – PROCHAINE ÉTAPE 

Le président explique qu’à la session de formation / travail de l’automne 2023, le 

Conseil avait démontré un désir de développer un nouvel outil d’autoévaluation. 

Il précise qu’en attendant qu’un nouvel outil se fasse développer, qu’il serait 

nécessaire que le Conseil complète une autoévaluation pour l’année en cours et 

recommande d’utiliser le formulaire utilisé en 2022. 

 

 

 

 

 

 

 

Alfred Benoit quitte la réunion et ne fait plus partie du quorum. 

 

 

Résolution 296-02 

Cetus David, appuyé par Jeanelle d’Entremont, propose que le Conseil 

adopte comme outil le formulaire d’autoévaluation du Conseil 2022 

avec une note à la fin du formulaire rappelant aux membres d’envoyer 

un courriel à Audrée-Maude Goud pour indiquer qu’ils l’ont complété. 

ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ. 
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11.2. DATES DES RÉUNIONS 2023-2024 (AUTOMNE ET HIVER/PRINTEMPS) 

 

 

 

 

12. RAPPORTS D’ACTIVITÉS 

12.1. RAPPORT DU PRÉSIDENT 

Le rapport est déposé. 

12.2. RAPPORT DU DIRECTEUR GÉNÉRAL 

Le directeur général souligne quelques points de son rapport. 

12.3. RAPPORT DE LA TRÉSORIÈRE 

Le rapport est déposé. 

12.4. RAPPORT DU COMITÉ DES POLITIQUES 

Diane Racette présente le rapport du comité des politiques qui a trois 

recommandations pour le Conseil :   

12.4.1. Politique 454 Confidentialité (première lecture) 

 

 

 

 

 

Résolution 296-05 

Marc Pinet, appuyé par Marcel LeFort, propose que le Conseil adopte 

en première lecture la politique 454 « Confidentialité ». 

ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ. 

 

Résolution 296-03 

Blair Samson, appuyé par Jeff Arsenault, propose que le Conseil donne 

l’autorité au directeur général d’entamer la recherche pour embaucher 

quelqu’un pour développer un nouvel outil d’autoévaluation pour le 

Conseil. 

ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ. 

 

Résolution 296-04 

Marcel LeFort, appuyé par Rachelle LeBlanc, propose que le Conseil 

adopte les dates suivantes pour les rencontres régulières 2023-2024 du 

CSAP :   

23 septembre 2023 / 4 novembre 2023 / 9 décembre 2023 / 20 janvier 

2024 / 24 février 2024 / 6 avril 2024 / 11 mai 2024 / 22 juin 2024. 

ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ. 
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12.4.2. Politique 260 Élections scolaires (troisième lecture) 

 

 

 

 

 

12.4.3. Politique 904 Vérification du rendement de l’organisation (modification/révision) 

 

 

 

 

 

12.5. RAPPORT DU COMITÉ DU PRIX DE RECONNAISSANCE DU CSAP 

Blair Samson n’est pas présent à ce point à l’ordre du jour. La prochaine motion fut adoptée à la 

majorité des voix, conformément au règlement intérieur du Conseil, article 6.32 (b). 

 

 

 

 

Blair Samson est de retour à ce point à l’ordre du jour. 

 

13. PÉRIODE DE QUESTIONS DES MEMBRES 

Les membres font des commentaires et posent des questions qui portent sur les sujets 

suivants : 

- Le plan de sécurité dans les écoles ; 

- L’annonce de la province pour la nouvelle piste d’athlétisme à Argyle ; 

- Les présentations du public devant le Conseil ; 

- Le championnat provincial de l’équipe de hockey (division 2) de l’ÉSPB ; 

- Les journées de tempêtes ; 

 

Résolution 296-06 

Cetus David, appuyé par Jeff Arsenault, propose que le Conseil adopte 

en troisième et dernière lecture la politique 260 « Élections scolaires ». 

ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ. 

 

Résolution 296-07 

Katherine Howlett, appuyée par Denise Babin, propose que le Conseil 

adopte les modifications et révisions proposées à la politique 904 

« Vérification du rendement de l’organisation ». 

ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ. 

 

Résolution 296-08 

Jeanelle d’Entremont, appuyée par Rachelle LeBlanc, propose que le 

Conseil nomme Glenda Doucet-Boudreau à titre de récipiendaire du 

Prix de reconnaissance du CSAP pour la région du sud. 

ADOPTÉ À LA MAJORITÉ DES VOIX. 
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- Les infrastructures du CSAP, les nouvelles constructions, et le rôle du 

Conseil en lien avec les nouvelles constructions ; 

- l’équipement dans les écoles lorsqu’une école ferme ; 

- les classes de BI ; 

- les terrains de jeux des écoles. 

 

Stéphanie Comeau quitte la réunion. 

 

14. AVIS DE MOTIONS 

Aucun. 

 

15. COMITÉ À HUIS CLOS 

Philippe Haché, appuyé par Hélène Lavigne, propose que le Conseil se réunisse à 

huis clos. ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ. 

Stephen Amirault quitte la réunion. 

16. FIN DU COMITÉ À HUIS CLOS 

Jessica Hinton, appuyée par Jeanelle d’Entremont, propose de mettre fin au huis 

clos et de retourner en assemblée régulière. ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ. 

17. RAPPORT DU COMITÉ À HUIS CLOS 

La vice-présidente indique que le Conseil a reçu de l’information sur les cas confidentiels 

2022-08, 2023-07, 2023-08, 2018-11, le rapport des recommandations des ressources 

humaines du 13 février au 20 mars 2023, ainsi que le rapport de suspensions.  

 

18. PROCHAINE RÉUNION DU CONSEIL 

La prochaine réunion régulière est prévue le 6 mai 2023, à l’École Beau-Port.  

19. LEVÉE DE LA SÉANCE 

À 16 h 50, les points à l’ordre du jour ayant été traités, Jeff Arsenault propose de 

lever la séance. 

_________________________________________                      _________________________________________     

Marcel Cottreau, président         Audrée-Maude Goud, secrétaire corporative 


